

PROYECTO DE LEY**El Senado y Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires****sancionan con fuerza de****LEY**

ARTICULO 1°: Declárese personalidad destacada del deporte de la Provincia de Buenos Aires en el marco del artículo 5° de la ley 14.622 a Damián Emiliano “Dibu” Martínez por su destacada actuación y trayectoria como arquero de la Selección argentina de Fútbol en el mundial de Qatar 2022.

ARTICULO 2°: Comuníquese al Poder Ejecutivo.

FUNDAMENTOS

Se somete a consideración de vuestra honorabilidad el presente proyecto que tiene por objeto declarar personalidad destacada del deporte de la Provincia de Buenos Aires en el marco del artículo 5° de la ley 14.622 a Damián Emiliano “Dibu” Martínez por su destacada actuación y trayectoria como arquero de la Selección argentina de Fútbol en el mundial de Qatar 2022.

Damián Emiliano “Dibu” Martínez nació el 2 de septiembre de 1992 en la ciudad de Mar del Plata.

En sus inicios vistió las camisetas de General Urquiza, Talleres y San Isidro, todos clubes marplatenses. A los diez años se probó en River Plate y Boca Juniors, donde no fue considerado, y volvió al fútbol marplatense, en el que se desempeñó hasta los trece años, para luego probarse en Independiente, en donde fue aceptado e hizo las divisiones inferiores hasta el año 2009.

En 2009 el Arsenal mostró interés en él, tras su participación con la selección argentina sub-17 en el Campeonato Sudamericano Sub-17 de 2009. Fue comprado a Independiente en abril de 2009 a los dieciséis años.

Luego de dos años en la reserva del Arsenal, en mayo de 2012 fue prestado al Oxford United, para disputar un partido de los playoffs para el ascenso a la League One.

En 2012 obtuvo la titularidad en un partido con los Gunners, en una victoria contra el Coventry City correspondiente al partido de la tercera ronda de la Capital One Cup, avanzando así a los octavos de final de la misma.

En el año 2013 Martínez fue cedido a préstamo al Sheffield Wednesday de la Championship inglesa.? Debutó para el Sheffield Wednesday el 23 de noviembre de 2013 contra el Huddersfield Town A. F. C.

Al regresar al Arsenal para la temporada 2014-15, estuvo en el triunfo en la Community Shield, ante el Manchester City en Wembley. Jugó su primer encuentro con el Arsenal en la Liga de Campeones de la UEFA en la fase de grupos contra el R. S. C. Anderlecht, donde la victoria fue para el equipo inglés.

Fue titular contra el Borussia Dortmund en la victoria por 2-0.? Su actuación consiguió situarlo en el equipo de la semana de la UEFA. Jugó nuevamente en la Premier League como titular frente al West Bromwich Albion, y luego contra el Southampton cuatro días después. Mantuvo su arco a cero en ambos encuentros.

En el año 2015 se unió al club de la Championship Rotherham United como préstamo de emergencia hasta el final de la temporada.? Debutó contra el Sheffield Wednesday. Durante el mismo año fue cedido a préstamo al Wolverhampton Wanderers de la Championship por toda la temporada. En total estuvo dos años en el equipo inglés logrando sumar quince partidos con el mismo.

En el año 2017 fue cedido a préstamo al Getafe La Liga por toda la temporada.? Sumó siete partidos en el mismo.

En el año 2019 fue cedido a préstamo hasta final de temporada al Reading. Debutó seis días después en el empate ante el Bolton Wanderers. Regresó al Arsenal al término de la temporada 2018-19.

En el año 2020 Martínez salió del banco para hacer su primera aparición en la Premier League desde la temporada 2016-17.? Esto hizo que terminara la temporada como titular del club y fue muy elogiado por una serie de actuaciones estelares. ? El 1 de agosto, Martínez fue seleccionado para ser titular en la final de la FA Cup contra el Chelsea.

Fue titular en el partido de la Community Shield contra el Liverpool, en que el Arsenal ganó en los penales.

El 16 de septiembre de 2020 fue transferido al Aston Villa.? El 21 de septiembre debutó con el Villa deteniendo un penal a John Lundstram en la victoria contra el Sheffield United.

En su primera temporada en el Aston Villa igualó el récord de imbatibilidad del club de Brad Friedel en una temporada,? además de ser elegido Jugador de la Temporada del Aston Villa? y haber logrado el tercer puesto de entre los mejores arqueros de la temporada en la Premier League.

Fue convocado por la selección argentina el 1 de junio de 2011. Ocupó el banco de suplentes. Después de varios años volvió a ser convocado por Lionel Scaloni para los amistosos ante Alemania y Ecuador en 2019 donde volvió a ocupar el banco de suplente.

Jugó su primer partido en la selección el 3 de junio de 2021 frente a Chile por la fecha 7 de las Eliminatorias Sudamericanas para la Copa Mundial de Fútbol de 2022, terminando en un empate.

Volvió a ser titular en la Copa América 2021 donde tuvo lucidas actuaciones, especialmente en la semifinal que enfrentó a Argentina con Colombia. En la definición por penales, se tomó revancha de Yerry Mina al atajar el disparo del colombiano, atajando también los de Davinson Sánchez y Edwin Cardona, coronando así una actuación histórica que depositó a la Argentina en la final y transformándolo en el arquero que más penales ha atajado en un partido oficial.

En la fecha 9 en la gran final junto con el combinado argentino logró salir campeón de la Copa América 2021 tras vencer a Brasil. Fue galardonado con el Guante de Oro de la Copa América 2021 como el mejor arquero del torneo por sus grandes actuaciones. Solo recibió dos goles durante el torneo y mantuvo su valla invicta en tres partidos consecutivos.

A principios del año 2022, Martínez, se posicionó como arquero titular. Comenzó disputando tres jornadas en las clasificatorias de Conmebol para la Copa Mundial de Fútbol de 2022, donde recibió solamente un gol en tres partidos. A mediados de ese mismo año ganó su segundo título con Argentina, esta fue la Copa de Campeones Conmebol-UEFA 2022 dónde el seleccionado nacional venció a Italia.

En noviembre se dio inicio a la Copa Mundial 2022, Martínez fue titular en el primer partido de Argentina frente a Arabia Saudita donde la selección cayó 2-1. Volvió a serlo también frente a México y Polonia. El 3 de diciembre en el marco de los octavos de final, el equipo nacional se midió con Australia, el partido finalizó a favor de la Albiceleste y Martínez tuvo una actuación brillante destacándose en la última jugada del partido cuando atajó la pelota en un mano a mano con Garang Kuol. El 9 de diciembre, por los cuartos de final, Argentina se enfrentó a Países Bajos, el partido finalizó 2-2 en el tiempo reglamentario y la prórroga, lo que derivó a la definición por penales. Martínez contuvo los disparos de Virgil van Dijk y Steven Berghuis, mientras que, sus compañeros convirtieron los penales, por lo que, Argentina ganó 4-3. El 13 de diciembre Argentina se enfrentó a Croacia, donde el partido finalizó a favor de la selección argentina lo que llevo a que la misma sea uno de los finalistas del mundial de Qatar 2022.

Por los motivos expuestos, solicito a los Señores Senadores que acompañen esta iniciativa con su voto afirmativo.